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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 29/11/2023 

Reunião Ordinária do dia 28 de novembro de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia vinte e oito de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e 

quinze minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Podemos; e, eventualmente, pelo 

João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos; secretariada pelo vereadora 

Carmem Glória Almeida Carratte, do Partido Liberal (PL). PRESENTES, ainda, os 

vereadores Allan Campelo da Silva, Daniel Amaral Vasconcelos, Rodrigo Guedes 

Oliveira de Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; Antônio Almeida 

Peixoto Filho, do Agir36; Samuel da Costa Monteiro, do Partido Liberal (PL); 

Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego Roberto 

Afonso, Éverton Assis dos Santos e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União 

Brasil (União); Lissandro Breval Santiago, Manoel Eduardo dos Santos Assis, 

Marcel Alexandre da Silva, Alonso Oliveira de Souza e Gilmar de Oliveira 

Nascimento, do Avante; Dione Carvalho dos Santos, Ivo Santos da Silva Neto e 

Joelson Sales Silva, do Patriota; Eduardo Assunção Alfaia, João Kennedy de 

Lima Marques e Rosinaldo Ferreira da Silva, do Partido da Mobilização Nacional 

(PMN); Francisco Carpegiane Veras de Andrade e Márcio José Maia Tavares, do 

Republicanos; François Vieira da Silva Matos, do Partido Verde (PV); Wallace 

Fernandes de Oliveira (Sem Partido); Jaildo de Oliveira Silva, do PCdoB; Luís 

Augusto Mitoso Júnior, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo 

Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Raiff Matos Silva 

Vasconcelos e Elan Martins de Alencar, do Democracia Cristã (DC); Robson da 

Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da Social Democracia 

Brasileira (PSDB); Jander de Melo Lobato, do Progressistas (PP); William Robert 

Lauschner, do Cidadania; e Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Partido Renovador 

Trabalhista Brasileiro (PRTB). JUSTIFICADA a ausência do vereador David Valente 

Reis, do Avante, conforme o Memorando n. 086/2023. AUSENTES os vereadores 

Elissandro Amorim Bessa, do SD; e Thaysa Lippy Silva de Souza, do PP. 

Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente 

declarou aberta a reunião e, na sequência, a secretária, vereadora Glória Carratte, 

leu a Ata da sessão ordinária do dia vinte e sete de novembro do ano em curso. Em 

seguida, o Presidente passou os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, 

anunciou a ordem dos blocos (três, dois e um) e informou que as inscrições 

permaneceriam abertas até às nove horas e cinquenta minutos. Em Questão de 
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Ordem, o vereador Peixoto solicitou moção de parabenização ao juiz Fabrício da 

Frota Marques, por ter sido, no dia anterior, reconduzido ao cargo de juiz titular do 

Tribunal Regional Eleitoral do Amazonas – TRE/AM, e parabenizou a servidora Ieda 

Frota, mãe do referido; de igual modo, o vereador Alonso Oliveira, pelo natalício do 

mesmo no corrente dia. O Presidente parabenizou o desembargador Fabrício Frota 

Marques, afirmando que a moção solicitada constaria na pauta do dia seguinte; 

pediu ao questionante que a formalizasse; e anunciou os inscritos para o Grande 

Expediente. Em Questão de Ordem, o vereador William Alemão fez moção verbal 

de pesar pelo falecimento do ex-prefeito e ex-vereador do município de Maués, 

Edilson Rolim Negreiros. O Presidente externou condolências aos familiares 

enlutados e solicitou a formalização da moção. Em Questão de Ordem, o vereador 

Diego Afonso também encaminhou moção verbal de pesar pelo falecimento do 

pecuarista Sebastião Gardingo, conhecido como “Tonzinho”, em Boca do Acre, 

vítima de um trágico acidente na BR-317, no dia anterior. O Presidente determinou 

à Diretoria de Comunicação que emitisse, nas mídias sociais, notas de pesar e de 

parabenização relativas aos pedidos dos vereadores. O primeiro orador, vereador 

Daniel Vasconcelos, fez menção à sessão especial de entrega do título de Cidadão 

do Amazonas ao arcebispo metropolitano de Manaus, cardeal Leonardo Steiner, que 

seria realizada no dia em curso pela Assembleia Legislativa do Estado do Amazonas 

– Aleam. Prosseguindo, discorreu sobre a importância do projeto de sua lavra 

“Despertar para a Educação Ambiental”, divulgando vídeo sobre a ação social de 

limpeza no Centro de Manaus, que aconteceu no último domingo, em parceria com a 

Igreja Mundial, com o objetivo de sensibilizar a população a respeito da relevância 

dos cuidados com o meio ambiente, agradecendo, ainda, ao líder da mencionada 

instituição religiosa, pastor Henrique.  Foi aparteado pelo vereador Lissandro 

Breval. Retomando a palavra, acolheu o aparte e, concluindo, reforçou a fala do 

seu aparteante, pontuando a necessidade de investimento em saneamento básico 

para melhorar a qualidade de vida da população e da relevância da educação 

ambiental. O segundo orador, vereador Sassá da Construção Civil, falou sobre o 

desserviço que a empresa responsável pelo sistema de estacionamento tarifado 

Zona Azul executado na capital estava prestando aos manauaras, pedindo o apoio 

de seus pares para o fim do mesmo, haja vista, que só prejudicava a população. Foi 

aparteado pelos vereadores Dione Carvalho, Lissandro Breval, Marcelo Serafim, 

Alonso Oliveira, William Alemão, Ivo Neto, Rodrigo Guedes e Gilmar 

Nascimento. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, por último, declarou que 

apresentaria um requerimento, no dia seguinte, solicitando esclarecimentos da 

empresa responsável, pedindo, ainda, o apoio de seus pares para aprovação do 

mesmo. Em Questão de Ordem, o vereador Rodrigo Guedes evocou o artigo 142, 

parágrafo único do Regimento Interno, pedindo direito de resposta. O Presidente 

informou que a Mesa apreciaria a solicitação do questionante e após a fala do 

próximo orador se pronunciaria a respeito. O terceiro orador, vereador Raulzinho, 

parabenizou o vereador Gilmar Nascimento pela intervenção que havia realizado e, 

em seguida, enalteceu os projetos da Secretaria Municipal de Habitação e Assuntos 

Fundiários – Semhaf, para construções de habitações destinadas aos moradores 
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das áreas de risco, insalubres e próximas a igarapés, destacando a importância das 

emendas parlamentares dos senadores, deputados federais para melhoria da 

qualidade de vida da população e  parabenizando os senadores Plínio Valério, Omar 

Aziz e Eduardo Braga, por entenderem que a cidade de Manaus precisava de 

recursos para investimentos; de igual modo, aos deputados federais e todos os 

vereadores. O parlamentar defendeu a necessidade da harmonia entre os Poderes 

Executivo e Legislativo, para aprovação de empréstimo em benefício da população 

manauara. Foi aparteado pelos vereadores Lissandro Breval, Rodrigo Guedes, 

Kennedy Marques, Diego Afonso e Peixoto. Retomando a palavra, acolheu os 

apartes e, finalizando, agradeceu o Presidente Caio André pela benevolência do 

tempo e, encerrando, salientou que todos os vereadores com o espírito público que 

possuíam se uniriam para aprovar o pedido de empréstimo do Executivo Municipal. 

O quarto orador, vereador Rodrigo Guedes, reportou-se à fala do seu antecessor, 

afirmando que em relação à execução da emenda parlamentar para a reforma da 

quadra do bairro São Raimundo, informando que a mesma foi do ano de dois mil e 

vinte e um, tendo sido a última liberada. O parlamentar destacou que várias 

emendas de parlamentares da oposição estavam retidas no ano em curso, 

sugerindo que fosse realizado um comparativo em relação aos atendimentos dos 

que eram da base e da oposição, no sentido de que fosse constatada a velocidade 

da liberação das emendas e cobrou isonomia por parte do Executivo Municipal. Na 

sequência, refutou as palavras proferidas pelo vice-líder do Prefeito, em relação à 

discussão do seu requerimento, solicitando esclarecimentos sobre os problemas de 

fiscalização no Zona Azul, principalmente no tocante à afirmação de foi embasado 

em “supostas denúncias”, salientando, ainda, que lhe causou estranheza o fato de o 

vereador em questão não ter sido ouvido pela Prefeitura. Prosseguindo, apontou a 

discrepância da previsão entre o orçamento da Secretaria Municipal de 

Comunicação – Semcom, cujo montante correspondia a de seis secretarias de 

atividades fins e de extrema relevância para a população, a saber: Secretaria 

Municipal do Trabalho e Tecnologia da Informação – Semtepi; Secretaria Municipal 

de Segurança Pública e Defesa Social – Semseg; Secretaria Municipal de 

Agricultura, Abastecimento, Centro e Comércio Informal – Semacc; Secretaria 

Municipal de Meio Ambiente e Sustentabilidade – Semmas; Fundação Manaus 

Esporte – FME e a Fundação Doutor Thomas, questionando  ainda, o último pedido 

de empréstimo da Prefeitura de Manaus que não estabelecia prioridades nos gastos, 

tendo em vista que se o orçamento da Semcom tivesse sido reduzido os 

empréstimos não seriam necessários. Foi aparteado pelos vereadores Gilmar 

Nascimento, Diego Afonso e William Alemão. Retomando a palavra, acolheu os 

apartes e, encerrando o seu discurso, endossou as palavras do seu último 

aparteante, afirmou que a comissão de fiscalização deveria ser urgentemente 

implementada, e ratificou que reter emenda parlamentar em razão de 

posicionamento era ilegal e antiético. O vereador João Carlos assumiu a direção 

dos trabalhos. O quinto orador, vereador Dione Carvalho reverberou as denúncias 

que recebeu em suas redes sociais a respeito da falta de segurança nos cemitérios, 

divulgando vídeo contendo imagens de um crime de vilipêndio em uma sepultura. O 
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parlamentar declarou que acionaria os órgãos competentes para que fosse realizado 

um levantamento, a fim de reforçar a segurança nos locais supracitados, sugerindo a 

instalação de câmeras para a identificação dos criminosos. O sexto orador, 

vereador Elan Alencar, reconheceu o êxito do trabalho realizado pela Secretaria 

Municipal de Saúde – Semsa, destacando as Unidades Básicas Móveis de Saúde – 

UBMSs e de Saúde da Mulher, pelo atendimento de milhares de pessoas, durante o 

ano em curso, principalmente nos vazios assistenciais nas zonas de Manaus. 

Prosseguindo, falou das atividades e campanhas do “Novembro Azul” inerentes à 

saúde do homem; e das unidades de saúde, que estavam sendo construídas, 

sobretudo as do tipo IV, mencionando a que foi inaugurada no residencial Viver 

Melhor, que obteve atendimento recorde na localidade, frisando que o atendimento 

nas unidades de pequeno porte ficavam limitadas, devido à falta de condição de 

trabalho, de modo que era extremamente necessária a transição para unidades 

maiores, a fim de ampliar o atendimento à população. Foi aparteado pelos 

vereadores Rodrigo Guedes e William Alemão. Retomando a palavra, acolheu 

os apartes e, finalizando, explicou a complexidade da transição de modelos de 

unidades de saúde, salientou a importância da convocação dos concursados e 

afirmou que faria uma fiscalização na unidade apontada pelo seu último aparteante. 

O vereador Caio André reassumiu a presidência da Mesa. O sétimo orador, 

vereador Lissandro Breval, reverberou denúncia de moradores da comunidade 

Santa Inês, localizada no bairro Jorge Teixeira, em relação à iminente tragédia com 

o desabamento de uma área com diversas edificações, declarando que enviaria o 

pedido formal de serviços no local pela Prefeitura de Manaus. O parlamentar alertou 

a municipalidade com relação à necessidade de importantes serviços de contenção 

de barrancos e assoreamento de igarapés, questionando a aplicabilidade do 

orçamento do ano em curso e declarou que solicitaria formalmente os mesmos. Foi 

aparteado pelos vereadores Wallace Oliveira, Elan Alencar, William Alemão e 

Alonso Oliveira (Constatando o término do horário regimental, o Presidente 

prorrogou a reunião até o término do discursante). Retomando a palavra, o orador 

acolheu os apartes e assegurou que no período de chuvas a cidade voltaria a 

sofrer, devido à procrastinação da Prefeitura de Manaus. Continuando, falou sobre o 

Requerimento n. 14.039/2023, de sua autoria, pedindo informações à Semulsp sobre 

o encaminhamento dado ao aterro sanitário vigente da cidade de Manaus, frisando 

que até aquele momento não houve resposta e, em razão da construção paralela de 

um novo aterro, solicitaria informações, novamente, no dia seguinte, pedindo o apoio 

dos seus pares para aprovação; divulgou vídeo sobre a fala da ministra do Meio 

Ambiente e Mudança do Clima, Marina Silva, em relação à BR-319, durante 

audiência na CPI das ONGs, parabenizando o senador Plínio Valério, pela 

condução; e afirmou que solicitaria uma moção de desagravo, pelo desrespeito da 

mesma com os amazonenses. Foi aparteado, ainda, pelo vereador Marcel 

Alexandre. Retomando a palavra, acolheu o aparte e, concluindo o seu discurso, 

defendeu a manutenção da floresta de pé e de políticas públicas em benefício da 

população amazonense. O Presidente parabenizou o aniversariante do dia, 

vereador Alonso Oliveira. Em Questão de Ordem, o vereador Alonso Oliveira 
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agradeceu a deferência feita pelo Presidente e a todos os seus pares, pelas 

parabenizações. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a 

sessão às doze horas e vinte e três minutos. E, para que conste, eu, 

............................................... (Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata 

que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da 

Câmara Municipal de Manaus. 

 

 

 
 

Caio André Pinheiro de Oliveira 
Presidente 

 

 

Yomara Jesuína Lins Rodrigues  
Primeira Vice-Presidente 

 

João Carlos dos Santos Mello 
Secretário-Geral 

 
 

 
Éverton Assis dos Santos 
Segundo Vice-Presidente 

 

 
Carmem Glória Almeida Carratte 

Primeira Secretária 

 
Lissandro Breval Santiago 
Terceiro Vice-Presidente 

 

 
Jaildo de Oliveira Silva 

Segundo Secretário 

 
Rosivaldo Oliveira Cordovil  

Corregedor Geral 

 

 
Ivo Santos da Silva Neto  

Terceiro Secretário 

 
Francisco Carpegiane Veras de Andrade 

Ouvidor-Geral 

 

 
Ana Maria Rocha Veiga 

Chefe do Serviço de Atas 

 

 

 

2023.10000.10304.9.081760 (página 5)

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : C46E22C200126319 . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2023.10000.10304.9.081760 (página 10)



PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
ROSIVALDO OLIVEIRA CORDOVIL - 335.368.562-68 - VEREADOR(A) -  EM 15/12/2023 16:37:41
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 - VEREADOR(A) -  EM 15/12/2023 16:17:36
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 13/12/2023 14:55:29
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 13/12/2023 09:46:19
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 13/12/2023 09:45:56
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 13/12/2023 09:27:22
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 13/12/2023 08:53:28
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 12/12/2023 14:32:25
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 12/12/2023 13:37:43
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 12/12/2023 13:37:29
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 12/12/2023 13:17:15
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